

JOINT QA Africa (2023-2026)

(English at the bottom)

L'UAO participe, en qualité de partenaire, au projet **Joint QA Africa** qui regroupe un consortium d'une dizaine d'Universités de Côte d'Ivoire, du Burkina Faso, du Cameroun, de France, de Belgique, d'Espagne, le CAMES, les Ministères en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche des pays africains membres du consortium, ainsi que d'agences qualité de ces pays africains et d'Europe.

L'objectif général de ce projet est de contribuer à l'harmonisation de l'enseignement supérieur en Afrique en mettant en place des systèmes d'assurance qualité comparables, définis par la coopération des autorités nationales et des établissements d'enseignement supérieur. De manière spécifique, il s'agit de :

- Renforcer la capacité des établissements d'enseignement supérieur à travailler collectivement avec les autorités nationales à la définition d'un système national d'assurance de la qualité et d'accréditation, adapté aux pressions actuelles et aux éventuelles innovations en matière d'enseignement, d'apprentissage et de recherche ;
- Construire, sur l'échelle de trois pays pilotes, un modèle de collaboration en matière d'évaluation et d'accréditation (accréditation conjointe), basé sur une démarche conjointe et complémentaire (nationale/régionale-Afrique francophone / africaine continentale) qui prenne en compte/valorise les standards et référentiels déjà élaborés en Afrique et en marche dans des systèmes éducatifs différents;
- Tester, avec le soutien des partenaires européens, un modèle de collaboration conjointe d'évaluation des EES, et réaliser un plaidoyer auprès des décideurs et des acteurs clés pour l'adoption du modèle à l'échelle régionale qui facilitera l'accréditation conjointe et la reconnaissance mutuelle des décisions d'accréditation.

JOINT QA Africa (2023-2026)

The AOU is involved in, as a partner body, running the **Joint QA Africa** project that is driven by a consortium made up of around ten universities from Côte d'Ivoire, Burkina Faso, Cameroon, France, Belgium and Spain, including CAMES, the Ministries in responsible for Higher Education and Scientific Research from those African member states of the consortium as well as some quality agencies from those African and European countries.

The general objective of this project is to contribute to the need for harmonisation of higher education in Africa by implementing comparable quality assurance systems defined through cooperation between national authorities and higher education institutions. Specifically, it aims to:

- Strengthen the capacity of higher education institutions to work collectively with national authorities to define a national quality assurance and accreditation system, adapted to current pressures and possible innovations in teaching, learning and research.
- Build, on the scale of three pilot countries, a collaborative model for evaluation and accreditation (joint accreditation), based on a joint and complementary approach (national/regional-French-speaking Africa/continental Africa) that considers values the standards and benchmarks already developed in Africa and in use in different education systems.
- Test, with the support of European partners, a model for collaboration in the assessment of HEIs, and to lobby decision-makers and key players to adopt the model at regional level, which will facilitate joint accreditation and mutual recognition of accreditation decisions.